

Die Caritas-Gemeinschaftsstiftung – Gemeinsam Zukunft gestalten!

Wir setzen uns mit Herz und Tatkraft dafür ein, dass alle Menschen eine faire Chance auf ein gutes Leben haben:

- **Kinder & Jugendliche** – Wir schaffen bessere Zukunftsperspektiven und unterstützen Familien.
- **Inklusion leben** – Menschen mit Behinderungen erhalten die Möglichkeit, gleichberechtigt am gesellschaftlichen Leben teilzunehmen.
- **Schöpfung bewahren** – Wir engagieren uns aktiv für den Schutz unserer Umwelt.
- **Hilfe in Not** – Wir stehen Menschen in sozialen Krisen zur Seite.
- **Neue Heimat geben** – Geflüchtete und ausländische Mitbürger*innen begleiten wir auf ihrem Weg in ein neues Leben.
- **Engagement fördern** – Ehrenamtliches Engagement liegt uns am Herzen, denn gemeinsam können wir mehr bewirken!

Jede Hilfe zählt – gemeinsam machen wir die Welt ein Stück besser!



Vorschläge für den Sonnenschein-Preis können bis zum 30. Mai 2025 bei der Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück per Brief oder E-Mail eingereicht werden.

Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück
Knappsbrink 58
49080 Osnabrück
Sonnenscheinpreis@caritas-os.de

Bankverbindung:
DKM Darlehnskasse Münster eG
IBAN: DE51 4006 0265 0040 0400 00
BIC: GENODEM1DKM

www.mit-menschlichkeit-stiften.de



Caritas-
Gemeinschaftsstiftung
Osnabrück



Caritas-
Gemeinschaftsstiftung
Osnabrück

Sonnenschein-Preis 2025



**Türöffner
gesucht!**

„Türöffner gesucht“! – Ehrenamt als Schlüssel

Immer mehr Menschen fühlen sich an den Rand der Gesellschaft gedrängt – sei es durch Einsamkeit, Ausgrenzung oder schwierige Lebensumstände. Sie suchen Rat und Unterstützung, doch allzu oft stehen sie vor verschlossenen Türen – symbolisch und buchstäblich. Die Caritas-Jahreskampagne **„Da kann ja jeder kommen – Caritas öffnet Türen“** macht unter anderem deutlich, wie wichtig es ist, Barrieren zu überwinden und neue Chancen zu schaffen – für alle Menschen, unabhängig von ihrer Herkunft oder Lebenslage.

Ganz besondere „Türöffner“ sind die Menschen, die sich ehrenamtlich engagieren: Sie schenken Zeit, Aufmerksamkeit und konkrete Hilfe, um anderen den Weg in eine bessere Zukunft zu ebnen. Ehrenamtliches Engagement baut Barrieren ab, ermöglicht soziale Teilhabe, gibt Hoffnung und führt Menschen zurück in die Mitte der Gesellschaft – mit offenen Herzen und helfenden Händen.

Die **Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück** setzt ein Zeichen für dieses Engagement: In diesem Jahr zeichnet sie Projekte und Initiativen aus, die „Türen öffnen“, aktiv zum sozialen Zusammenhalt beitragen und benachteiligten Menschen bessere Lebenschancen ermöglichen.



„Türen öffnen“ hat viele Gesichter. Ausgezeichnet wird unter anderem ehrenamtliches Engagement für:

- Familien, Kinder und Jugendliche, die mit besonderen Herausforderungen kämpfen.
- Menschen, die in sozialen Einrichtungen wie Kinder-, Jugend-, Alten- oder Behindertenhilfe sowie Bahnhofsmissionen oder Begegnungscafés gegen Ausgrenzung ankämpfen für Teilhabe.
- Selbsthilfegruppen, Hospize oder Nachbarschaftshilfen, die Brücken statt Mauern bauen.
- Geflüchtete und Migrant*innen – sei es in Aufnahmeeinrichtungen oder durch Unterstützung bei der Familienzusammenführung.
- Menschen mit Behinderungen oder psychischen Belastungen, deren Rechte gestärkt und deren Diskriminierung bekämpft werden.

Jedes Engagement zählt – denn offene Türen bedeuten Chancen, Gemeinschaft und Zukunft!

Die Kriterien

- Die ehrenamtliche Tätigkeit der Person oder Gruppe muss den christlichen Zielen caritativen Engagements entsprechen.
- Das Engagement muss in Verbindung mit der katholischen Kirche stehen. Aktivitäten mit ökumenischer Ausrichtung sind ausdrücklich eingeschlossen.
- Das ehrenamtliche Engagement muss im Bistum Osnabrück stattfinden.
- Kandidat*innen können nur von Dritten vorgeschlagen werden.



- Das Preisgeld muss für das unterstützte Engagement oder Projekt verwendet werden.
- Mitarbeitende der katholischen Kirche, die (auch) hauptberuflich tätig sind, können nicht ausgezeichnet werden.
- Das Engagement muss nachweislich über das Jahr 2025 hinaus fortbestehen.

Der Sonnenschein-Preis

- Die Caritas-Gemeinschaftsstiftung Osnabrück vergibt den Sonnenscheinpreis seit 2007 als Würdigung und Auszeichnung für ehrenamtliches Engagement.
- Die Auszeichnungen 2025 stehen unter dem Motto **„Türöffner gesucht! – Ehrenamt als Schlüssel“**. Die vom Stiftungsrat ausgewählten Preisträger*innen erhalten für ihre Projekte jeweils eine Fördersumme zur Unterstützung und Fortführung ihrer Projekte.
- Der Sonnenschein-Preis wird am Caritassonntag, dem 21. September 2025, in Osnabrück, verliehen.